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! ! ! !一个管养老，一个管医疗，
正好探讨“医养结合”的话题。昨
天，同为杨浦团代表的区民政局
局长明依!右"和区卫计委主任
吴晓童，在审议间隙开展交流。
明依打开手机，报出一串数据：
全区现有养老床位 !"""张，另
有老年护理床位 #$%"余张，但
还是不能满足需求。“所以一定
要在更多的养老院里内设医疗
机构，让住养老院的老人看病也
可用医保卡！”吴晓童说。

本报记者 邵宁 陈正宝

张龙 摄影报道

!医养结合"

! ! ! !本报讯 上海市第十四届人民
代表大会第三次会议在圆满完成预
定的各项议程后，昨天下午在上海
世博中心胜利闭幕。

大会由执行主席殷一璀主持。
大会其他执行主席是韩正、应勇、钟
燕群、姜斯宪、蔡达峰、郑惠强、吴汉
民、洪浩、薛潮、马荣辉、李葳萍、杨惠
德、闵卫星、陆兴祥、周卫杰、胡燕平。

大会应到代表 !&' 名，实到
!((名，合乎法定人数。
大会补选王治平、徐未晚为市

人大常委会委员。
大会表决通过了《上海市实施

〈中华人民共和国全国人民代表大
会和地方各级人民代表大会代表
法〉办法》、《上海市人民代表大会关

于代表议案的规定》和《上海市人民
代表大会关于代表建议、批评和意
见的规定》。

大会先后表决通过了关于上海
市人民政府工作报告的决议、关于上
海市 (%#'年国民经济和社会发展计
划执行情况与 (%#)年国民经济和社
会发展计划的决议、关于上海市
(%#'年预算执行情况和 (%#)年预
算的决议、关于上海市人大常委会工
作报告的决议、关于上海市高级人民
法院工作报告的决议、关于上海市人
民检察院工作报告的决议。
殷一璀说，这次大会是在全面

深化改革的关键之年、全面推进依
法治国的开局之年、全面完成“十二
五”规划的收官之年召开的一次十

分重要的会议。会议坚持党的领导、
充分发扬民主、严格依法办事，认真
总结去年上海改革开放和民生改善
取得的进展和成效，讨论决定今年
经济社会发展和民主法治建设的目
标和任务。圆满完成了各项议程。
殷一璀指出，会议期间，全体市

人大代表以饱满的政治热情和高度
负责的精神，把党的主张和人民意
愿紧密结合起来，把贯彻国家发展
战略和推进上海创新发展紧密结合
起来，把全市大局和本地区本部门
具体实际紧密结合起来，代表人民
群众的利益和意愿，认真审议各项
报告，积极提出议案建议，高质量地
履行了人大代表的职责。
殷一璀指出，大会闭幕后，各位

代表要继续深入学习习近平总书记
关于人民代表大会制度的重要讲话
精神，进一步增强做好新形势下人大
工作的责任感和使命感，勇于担当、
积极作为，展现人民代表大会制度的
生机活力，展现人民当家作主的蓬勃
力量。要继续紧紧围绕全市大局做好
本职工作，勇于开拓、敢于争先，努力
在深化改革开放、推进创新驱动、促
进民生改善、加强城市安全、推进依
法治市、加强基层治理中发挥好示范
带头作用；要按照新修改的“一办法
两规定”更好履行代表职责，加强与
人民群众的密切联系，提高议案和建
议的质量，更加自觉地接受原选举单
位和人民群众的监督；要积极主动宣
传大会的主要精神，鼓舞和带领人民

群众共同为完成“十二五”收官之年
的目标任务而奋斗。
下午 '时许，全体代表起立，高

唱《国歌》。殷一璀宣布，上海市第十
四届人民代表大会第三次会议胜利
闭幕。
出席闭幕式并在主席台就座的

市领导有杨雄、吴志明、屠光绍、徐
麟、艾宝俊、沈晓明、徐泽洲、侯凯、
姜平、沙海林、尹弘、赵雯、周波、翁
铁慧、时光辉、蒋卓庆、白少康、周太
彤、李良园、周汉民、蔡威、高小玫、
姜樑、方惠萍、王志雄、张恩迪。
冯国勤、崔亚东、陈旭、何卫东、

孙颖浩、朱宏、李吟，老领导叶公琦、
陈铁迪、王力平、龚学平、蒋以任、刘
云耕、罗世谦等也在主席台就座。

市十四届人大三次会议闭幕

围绕全市大局勇于开拓敢于争先
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! ! ! !刚刚闭幕的市十四届人大三次
会议上，*+位市民旁听了市政府工作
报告、市人大常委会工作报告、市检
察院和市高院报告，列席了代表团审
议。他们对完善人民代表大会制度，
对社会发展进步，又有怎样的期盼？

做好网络舆论引导
上海青年家园民间组织服务中

心副总干事沈婷!!!

旁听人代会，让我走近了人大，
也真正走进了人大。这几天真正感
受到代表的严谨犀利，真诚和朴素。
小组审议时有很多代表会因为自己
的意见被采纳了而欣慰，也会因为
意见好几年没有落实而遗憾，真正
让我们感受到他们是心系人民的。

这几天，我一直在想，作为 !"

后的旁听市民，如何传递好“人大声
音”？!"后是网络舆论的主流群体，
应该做好网络舆论的引导者，我就
把旁听感受都发到了“朋友圈”里。
今后，人大是否可以有更多贴

近青年方式，传播普及人民代表大
会制度？
我来自一家为全市青年社会组

织提供服务的机构。非常高兴政府
工作报告提到了要扶持公益组织，
目前社会公益组织成长不容易的，
特别是“草根组织”，资金、人力都
薄弱，希望政府能像扶持中小企
业一样来扶持这些公益组织。

重视立法也重视执法
宝山区杨行镇人民政府妇联主

席吴秋燕!!!

去年，上海地方立法的一个亮
点是：在制定老年人权益保障条例
前，!"" 多位市人大代表带着草案
进社区听取市民意见，这样的民主
立法很受欢迎。我们还关心，在立法
之后，执法会怎么样，能不能做到
“有法必依，执法必严”呢，我们希望
人大能加强执法监督。
另外，我还想谈谈教育问题。小

孩子的教育，" 到 * 岁是妇联工作
的内容；到了幼儿园教育，还是比较
注重幼儿能力和情商的发展；到了
小学、初中之后，学分似乎更受重
视，我们的义务教育是不是可以更
加关注孩子的全面发展呢？这件事，
希望借助人大监督能够有所推动。

加强代表履职能力培训
上海国际集团有限公司风险合

规部高级经理杨嫣!!!

我们知道，区人大代表是直接
选举产生，市人大代表是间接选举
产生。但无论如何，各级人大代表都
应该多联系选民。
我想先问大家一个问题，大家

是否知道本选区人大代表的名字和
联系方式，我想 $",的人是回答不
出的。今年，市人大常委会工作报告
中提到，增加了“代表联络室”，让代
表定期联系选民，这个方式非常好，
希望加快落实推进。
此外，建议人大代表们要做“学

习型代表”，不断增强履职能力。比
如，预算监督，是一件专业性很强的
事，人大代表如果看不懂预算报告，
那还怎么监督呢？建议人大要加强
对代表履职能力的培训，让代表履
职更有底气。

新任命官员考考宪法
黄浦区人大代表孟国庆!!!

我是民主党派成员，当了 #!年
区人大代表。去年是全国人大成立
&%周年，每年的 #(月 '日也被全国
人大常委会确定为“宪法日”，这对提
高国家和公民的法治意识是好事。
如今，由人大任命的官员，在接

受任命时，是要向宪法宣誓。而要让
宪法精神深入人心，我有个建议，除
了宣誓之外，新任命的官员是不是
也应该接受宪法考试，考试本身就
是对宪法的普及，是对法治意识的
强化，让“法治精神”像空气一样无
处不在。 本报记者 姚丽萍

! ! ! !!"位市民旁听市十四届人大
三次会议!他们提出希望"""

联系群众接地气
代表履职有底气

! ! ! !昨天#市十四届人大三次会议

闭幕$ 市政府记者招待会结束后#

窗外已是灯火阑珊$

几天来# 代表们带着老百姓

%热腾腾&的心声#在会场上%抢话

筒&发声音$记者在会场中奔波#不

但听到了诸多真知灼见#也见到了

代表们履职的生动表情$

有动情的表情$ 今年市人代会

上#一名女人大代表成了%明星代表&

'((爱新觉罗)德甄# 因为她在会场

上为一名%合庆黄妈妈&大声疾呼$德

甄告诉我# 发言引起这么大的反响#

自己也没想到$此前#她准备了两个

方案#另一个是文化方面的$但抢了

!次话筒终于争取到发言机会时#

%黄妈妈&那张泪流满面的脸仿佛浮

现在她的眼前*那一瞬间#关于%黄

妈妈&的故事脱口而出#德甄动情

的发言打动了在场的所有人+

合庆镇勤奋村是德甄作为人

大代表%走千听万&的调研点#她听

说合庆的污染状况问黄月琴妈妈,

%那你为什么嫁到合庆来- &老人泪

流满面# 说自己年轻时合庆不是现

在的模样# 小姐妹都羡慕她能嫁到

这里. 那一刻#德甄也泪流满面#给

村民们撂下一句话#%不为你们振臂

疾呼#我这个人民代表就不当了. &

%黄妈妈的心愿&感动众人+ 黄

妈妈特意打来电话# 感谢德甄 %妹

妹&+ 老人说#只要环境有一点点改

善她就很开心了+ 德甄为黄妈妈寄

去两会的首日封#还和%闺蜜&们一

起赶写一批春联# 打算过年前送到

黄妈妈家+

有顶真的表情+ %我的话不好

听#翻旧账不是为了追责#但是未

来的城市发展规划要一定吸取过

去的教训#真正做到以人为本+ &往

届人代会上多次在会场上 %吐槽&

的市人大代表於世成#这次在专题

审议会上再次%开炮&+ %轨交 "号

线建成后#发现地铁的门和地面差

了几厘米#为什么之前的地铁上没

有出现这样的现象- 我询问有关部

门# 对方回应说是为了考虑上海的

沉降+& 引来场内一阵笑声+在临港

工作的他对于轨交 #"号线更是感

受深刻#%在这条地铁建成前# 曾经

说要开通中间不停站的快速交通#

以解决临港的交通问题# 现在却不

见踪影+这条线路人这么多#说主要

用于观光# 但过去从没听说这样的

说法+ 城市规划要真正做到为老百

姓服务. &发言不长#但分量不轻#不

知有关部门负责人听了是否有如芒

在背的感觉+

这样较真的表情在会场里屡

见不鲜+ 有代表在预算报告里%抠

字眼&%细算账&# 增长的预算数字

里多少是历年的结余- 从何而来-

谁能动用这些经费-一个个追问倒

逼有关部门精细化管理#为老百姓

看好%钱袋子&+钱翊樑代表骨质增

生发作# 依然一瘸一拐坚持来开

会#提交了多个经过长期调研作出

的议案和意见#也是%蛮拼的&+

遗憾的是#记者在会场上也看到

了个别代表漫不经心的表情+有的代

表抱怨科研院所报销程序麻烦/发票

审核严格#殊不知科研经费被挪用的

现象并非罕见# 没有严格的程序#更

不知要滋生多少学术腐败-也有企业

代表说起自家的产品来头头是道#殊

不知会场不是产品发布会#要当优秀

销售代表#似乎选错了场合$ 有的代

表将某小区违章搭建鸽子笼的%一地

鸽子毛&#也作为意见提交#似乎把这

里当成社区代表大会$

$%%多名市人大代表#肩负全

市 &'%%多万百姓的重托$ 市人大

%一办法两规定& 修改的一大亮点就

是加强对代表履职的监督# 其中规

定#要对代表进行考核#包括走访多

少一线#参加多少履职活动#都要量

化标准$ 硬指标固然重要#但人民代

表心中有没有人民#听到人民的疾苦

是否有将心比心的感情/ 甚至落泪

的冲动#才能不辱人民代表的使命$

两会表情 宋宁华


